

Medienmitteilung

foraus-Generalversammlung: Der Think Tank hat seine neue Präsidentin gewählt und holt sich neue Expertise in den Vorstand

(Bern, 22.04.2023) foraus - Forum Aussenpolitik hat heute an seiner Generalversammlung Elisa Cadelli zu seiner neuen Präsidentin gewählt. Sie folgt auf Anna Stünzi, die den Think Tank während vier Jahren präsidierte. Die Mitglieder des Vereins haben zudem den neuen Vorstand gewählt; dieser setzt sich aus Expert:innen der Aussenpolitik mit grosser Erfahrung und langjährigem Engagement bei foraus zusammen. Der Think Tank hat im Wahljahr mit seiner lebendigen Community viel vor, insbesondere mit der Lancierung des Buchs "Hinausschauen: 26 globale Entwicklungen und die Schweiz" (NZZ Libro) am 15. Mai 2023.

An der heutigen Generalversammlung hat foraus seine neue Präsidentin gewählt. Elisa Cadelli verbindet Erfahrung im akademischen Bereich mit praktischer Erfahrung in der Aussenpolitik. Mit der Wahl von Elisa Cadelli gibt die Generalversammlung ein starkes Zeichen der Unterstützung für die Ziele der neuen foraus-Strategie: neue Stimmen in den öffentlichen Diskurs zu tragen und die aussenpolitiche Debatte zu prägen. "Ich freue mich sehr auf diese neue Aufgabe in der foraus grassroots-Community, in der ich selbst sehr aktiv bin. Ich möchte das beeindruckende Engagement unserer Freiwilligen unterstützen und dadurch die Expertise in und das Interesse an der Aussenpolitik in der Schweiz weiterhin hochhalten", so Elisa Cadelli.

Übergabe an die nächste Generation

Elisa Cadelli folgt auf Anna Stünzi, die von 2019 bis 2023 Präsidentin des Think Tanks war. Nach vier erfolgreichen und ereignisreichen Jahren hat sich Anna Stünzi nicht mehr zur Wiederwahl gestellt. "Im 2022 war die Community mit 104 Events und 3596 Teilnehmenden und fünf evidenzbasierten Publikationen freiwilliger Expert:innen sehr lebendig und aktiv. Mir ist es persönlich wichtig, einen Wechsel zu einem Zeitpunkt einzuläuten, an dem foraus als Organisation sehr gut aufgestellt ist", so Anna Stünzi. Sie hat in ihrer Zeit als Präsidentin den Think Tank nachhaltig geprägt. So hat sie die neue foraus-Strategie angestossen, mit dem Förderkonsortium Pionierarbeit in der kollaborativen Philanthropie geleistet und den Think Tank schweizweit und international erfolgreich als innovativen Akteur der Aussenpolitik platziert. Anna Stünzi wird eine reibungslose Übergabe begleiten und wird sich für ein weiteres Jahr als Vorstandsmitglied engagieren. "Mit Elisa und den bestehenden und neuen Vorstandsmitgliedern zeigen wir, dass wir nach 14-jährigem Bestehen die Talente in unserer Community fördern und sich Freiwillige stark mit dem Verein identifizieren", so Stünzi weiter.

Grosse Bandbreite an Expertise im Vorstand

Mit den acht neuen Vorstandsmitgliedern hat die Generalversammlungen Persönlichkeiten gewählt, die bei foraus bereits lange involviert waren und mit ihrer Expertise den bisherigen Vorstand ergänzen. Nebst Elisa Cadelli gewinnt foraus mit Nihat Cingöz, Fabian Dalbert, Oskar



Jönsson, Marie Juillard, Niniane Paeffgen, Nicolas Solenthaler und Linda Sulzer an thematischer Expertise u.a in digitaler Transformation oder Handel und Erfahrung u.a. in den Bereichen *Public Policy* und Partizipation. Als Vorstandsmitglieder bestätigt wurden Livio Bucher, Lauréanne Lam, Cécile Rivière und Anna Stünzi. Auch hat sich foraus von seinen abtretenden Vorstandsmitgliedern Florence Balthasar, Stefanie Bosshard, Luca Brunner, Ataa Dabour, Yvonne Knoepfel und Markus Hermann verabschiedet. Sie haben in unterschiedlichen Funktionen den Verein stark geprägt. foraus dankt ihnen herzlich für ihr beherztes Engagement.

Den öffentlichen Diskurs im Wahljahr prägen

Die Generalversammlung war auch ein Fest der Aussenpolitik und stand ganz im Zeichen des Wahljahres. Die Mitglieder konnten sich mit führenden Aussenpolitker:innen austauschen und über die grosse Vielfalt an Aktivitäten des Vereins im Wahljahr erfahren. Darunter die Lancierung des foraus-Buchs "Hinausschauen: 26 globale Entwicklungen und die Schweiz" (NZZ Libro) an einer Vernissage am 15. Mai 2023. Mitverfasst von 30 Co-Autor:innen und sechs Editor:innen, beinhaltet diese Publikation eine riesige Bandbreite an aussenpolitischer Expertise. *Hinausschauen* beschreibt, in welcher Welt die Schweiz agieren, reagieren und sich positionieren muss. Das Buch wirft schwierige Fragen auf, die sich und denen sich die Schweiz für ihre Aussenpolitik stellen muss. Ohne Scheuklappen. Mit Hinausschauen gibt foraus Impulse und lädt ein, sich an der politischen Diskussion zu beteiligen. So tragen wir neue Stimmen in und prägen den öffentlichen Diskurs, was angesichts der komplexen und vielschichtigen globalen Herausforderungen wichtiger denn je ist.

<u>Für die Buchvernissage anmelden</u> <u>Den Jahresbericht herunterladen</u> Den Finanzbericht herunterladen

Kontakt:

Riccardo Bussmann, foraus Kommunikationsleiter

riccardo.bussmann@foraus.ch | 079 427 72 93

Elisa Cadelli, Präsidentin foraus elisa.cadelli@foraus.ch | 076 381 49 16